

令和5年6月伊勢原市教育委員会定例会議事録

- 1 開催日時
令和5年6月29日（木）午前9時30分から午前10時7分まで
 - 2 開催場所
市役所 3階 第3委員会室
 - 3 教育長及び委員
教育長 山口 賢人
委員（教育長職務代理者） 菅原 順子
委員 渡辺 正美
委員 福田 雅宏
委員 濱田 光子
 - 4 説明のために出席した職員等
教育部長 大山 剛
学校教育担当部長 櫻井 綾子
歴史文化推進担当部長
（兼）歴史文化担当課長 立花 実
参事（兼）教育総務課長 熊澤 信一
参事（兼）学校教育課長 守屋 康弘
教育指導課長 嶋本 信之
教育センター所長 田中 美和
社会教育課長 杉山 麻里
図書館・子ども科学館長 林 かをり
 - 5 会議書記
教育総務課係長 窪田 暁大
 - 6 傍聴人
0人
 - 7 議事日程
日程第1 前回議事録の承認
日程第2 教育長報告
日程第3 教育委員報告
- 【非公開】
- 日程第4 議案第26号 文化財保護審議会委員の委嘱について

- 日程第5 議案第27号 学校運営協議会委員の委嘱について
日程第6 議案第28号 図書館協議会委員の委嘱について
日程第7 議案第29号 子ども科学館運営協議会委員の委嘱について

----- ○ -----
午前9時30分 開会

○教育長【山口賢人】 おはようございます。定刻となりましたので、ただいまから令和5年6月教育委員会定例会を開催いたします。

議事に入ります前に、委員の皆様にお諮りいたします。本日審議いたします日程第4から日程第7につきましては、審議内容に人事案件を含みます。よって、日程第4から日程第7につきましては、伊勢原市教育委員会会議規則第14条第1項の規定に基づき非公開にしたいと思っておりますが、賛成の方は挙手をお願いいたします。

○教育長及び委員全員 挙手。

○教育長【山口賢人】 挙手全員。よって、日程第4から日程第7につきましては非公開とさせていただきます。

それでは、教育総務課長より資料の確認をお願いいたします。

○参事（兼）教育総務課長【熊澤信一】 （資料確認）

○教育長【山口賢人】 ありがとうございます。皆さん、よろしいでしょうか。

○教育長及び委員全員 （了承）

----- ○ -----
日程第1 前回議事録の承認

○教育長【山口賢人】 それでは、日程第1「前回議事録の承認」について、お願いいたします。

○教育長及び委員全員 承認

----- ○ -----
日程第2 教育長報告

○教育長【山口賢人】 続きまして、日程第2「教育長報告」になります。

本日は、令和5年度夏季休業中の教職員研修会等についてと、令和5年度第57回神奈川県中学校総合体育大会大会日程についての2件でございます。続けて指導課長のほうから説明をお願いします。

○教育指導課長【嶋本信之】 お願いします。令和5年度教育指導課及び教育センターの夏季休業中の教職員研修会等について御説明いたします。資料1を御覧ください。

○教育指導課長【嶋本信之】 表面が教育指導課主催、裏面が教育センター主催となっております。

今年度の夏季休業中に、研修会等についてはその表にお示しした内容で行いたいと考えております。新採用研修につきましては、今年度の新採用研修も宿泊はせず、2日間の日程で行いたいと考えております。宿泊はいたしません、2日間の内容を、新採用者同士の交流や伊勢原市の特色を感じることができる研修としていく予定でございます。また、教育センター主催の研修では、今日的な教育課題に対する研修講座や自己啓発のための研修会等、様々な研修が予定されております。

まだ感染症予防対策も留意した上で開催してまいります、今後の状況により急な変更等も考えられます。様々な工夫を凝らし、少しでも先生方にとって有意義な研修の機会となるよう努めてまいります。

この件については以上です。

続きまして、資料2を御覧ください。令和5年度第57回神奈川県中学校総合体育大会大会日程でございます。資料2は、伊勢原地区大会の日程、中ブロック大会の日程、そして、県大会の開会式の日程を示しました。

伊勢原地区大会は今週末、7月1日土曜日から7月17日月曜日まで、各種目の日程と会場で実施予定でございます。陸上競技は別枠で記載しておりますが、例年のように別日程となっております。また、ここには記載しておりませんが、陸上競技の駅伝については例年10月に大会を開催しております。

市内大会で上位の学校や選手が中ブロック大会に出場いたします。7月9日日曜日から26日水曜日にかけて実施予定となっております。こちらも水泳競技は別日程となっております。

なお、伊勢原地区大会の会場は市内の中学校でございますが、陸上競技大会は秦野市との共催で実施し、秦野市カルチャーパークの陸上競技場で実施、軟式野球競技では専修大学の野球場も利用させていただきます。

以上でございます。

○教育長【山口賢人】 報告が終わりました。この2件について御意見、御質問などございましたらお願いします。

渡辺委員、お願いします。

○委員【渡辺正美】 資料2に関して、今年の県大会はどこがメイン会場になるんですか。

○教育指導課長【嶋本信之】 県大会のメイン会場でしょうか。

○教育長【山口賢人】 地区ですね。

○委員【渡辺正美】 地区。メインの地区があろうかと思えます。

○教育長【山口賢人】 相模原ですかね。

○教育指導課長【嶋本信之】 お調べて、後ほど報告いたします。

○委員【渡辺正美】 後ほどで結構です。

○教育長【山口賢人】 では、また後ほどお願いします。

ほかにはいかがでしょうか。

ちょっと1つ質問ですが、大会は、今年度はコロナの関係で制限をするなどなく、一般の方も見学、応援可能ということでしょうか。

○教育指導課長【嶋本信之】 コロナで制限というのはございませんが、感染の状況により、一部学校が日程を変えて大会に出場するという事は、今現在中学校で1校あるので、学年閉鎖や学級閉鎖で、大会の日程をずらして出場するという事はしております。

○教育長【山口賢人】 分かりました。

では、よろしいでしょうか。ないようですので、次に進みたいと思います。

----- ○ -----

日程第3 教育委員報告

○教育長【山口賢人】 日程第3「教育委員報告」に入ります。

令和5年5月26日に開催いたしました令和5年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会・研修会につきまして、菅原職務代理者より御報告をお願いいたします。

○委員【菅原順子】 去る5月26日午後、埼玉県加須市、加須文化・学習センターにおいて、関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会が、コロナ禍での中止を挟み、4年ぶりに開催されました。

総会では、令和4年度の事業報告、会計報告及び令和5年度の事業計画、予算案が拍手多数で承認されました。

研修会の前半では、文部科学省の担当者から「GIGAスクールの今後に期待するもの」と題する講話をいただきました。事務局で用意していただいた資料3の45ページ以降にパワーポイントの資料がありますので、御覧ください。

49ページ以降の昨年8月時点における校長先生や自治体に対する調査では、GIGAスクール構想がもたらした教育の質の向上について、いずれの項目においても現時点ではほぼ半数が実感し、今後のさらなる変化については100%近くが期待するという結果になっています。

前後しますが、46ページから48ページには、令和4年度学力・学習状況調査から抽出された各県の端末利用状況のグラフが並んでいます。この御報告をするに当たり見返してみますと、授業で先生や児童生徒が端末を利用している頻度と令和4年度の全国学力調査での順位に相関関係がないか、むしろ学力調査の結果が高い県ほど利用頻度が低いということが読み取れました。特に48ページの下グラフは、1人1台端末を家庭で利用できるようにしている学校の割合と頻度を表していますが、毎日持ち帰らせている割合は、令和4年度の学力検査上位県の秋田はゼロ、福井や石川も低い数値となっています。

このことについては、この講演の文科省担当者は触れませんでした。学力調査は学力のごく一部しか反映していないとはいえ、GIGAスクール構想から一、二年経過しただけの令和4年度では、その成果もまだ出ていないのか、つまり、今後年数を追うごとに端末利用頻度が学力に反映されていくのか、あるいは基礎学力の充実とIT利用頻度は相関関係がなく、GIGAスクール構想で伸びる力

は学力調査では測れない力なのかなど、興味深いところです。

文部科学省は批判的思考力、クリティカルシンキングの育成をうたっていますが、私たち教育に関係する者こそ、ICTありきを無批判に受け入れて、いたずらに頻度という数値を上げることを目標にすることなく、子供の力を育成するための1ツールとして、どのように学校で活用していくかという質の向上を考えていかなければならないと思いました。

研修会の後半は、元ヤクルトスワローズの選手で、アテネ、北京両オリンピックの野球チーム日本代表のキャプテンを務めた、現在野球解説者の宮本慎也氏による講演を拝聴しました。

宮本氏の野球人生は、決して王道と言えるものではありませんでした。PL学園では唯一の2年生として出場した甲子園で優勝したものの、3年では優勝できずにプロからは指名されず、野球推薦で進学した同志社大学の施設は、PL学園とは比べ物にならないほど悪いものでしたが、監督から「言い訳は進歩の敵」と言われ、車のヘッドライトを夜間照明代わりにして練習したそうです。

卒業時にドラフト下位で指名されましたが、監督から、社会人野球を経験したほうが評価は上がるだろうとのアドバイスを受けて、プリンスホテルに入社しました。年のうち11か月は野球だけでお給料をもらい、オフシーズンの12月だけは社業であるホテルの仕事をしました。

2年後にヤクルトに入団しましたが、同じショートだった池山選手がFA移籍するはずだったのに残留したことでレギュラーになれず、野村監督から「二流の超一流を目指せ」と言われて、懸命に体を鍛えたそうです。

PL学園の中村監督からも、ヤクルトの野村監督からも同じように言われたのは「普段の生活が大事」ということだったそうで、出会った人のおかげで成長させてもらったとおっしゃっていましたが、出会った人の言葉や与えられた環境を素直に受け入れ、不本意な状況でも何かを学び取り、打開していこうとする宮本氏の前向きな姿勢が一流の野球人生につながっていると感じました。

最後に、来年度の連合会の会長市、すなわち連合会の開催地は茨城県古河市であることが発表され、終了しました。

事務局には、様々な手続や事務連絡で大変お世話になりました。ありがとうございました。

以上です。

○教育長【山口賢人】 御報告ありがとうございました。

報告が終わりましたが、このことにつきまして御意見、御質問ございましたらお願いいたします。

よろしいでしょうか。では、次に、進みたいと思います。冒頭で決定したとおり、日程第4から日程第7は非公開となります。

----- ○ -----

【非公開】

日程第4 議案第26号 文化財保護審議会委員の委嘱について

原案のとおり可決

----- ○ -----

【非公開】

日程第5 議案第27号 学校運営協議会委員の委嘱について

原案のとおり可決

----- ○ -----

【非公開】

日程第6 議案第28号 図書館協議会委員の委嘱について

原案のとおり可決

----- ○ -----

【非公開】

日程第7 議案第29号 子ども科学館運営協議会委員の委嘱について

原案のとおり可決

----- ○ -----

その他

○教育長【山口賢人】 続いて、その他でございます。委員の皆さんから何かございますでしょうか。よろしいですか。

事務局のほうからはないですか。では、社会教育課長、お願いします。

○社会教育課長【杉山麻里】 社会教育課です。先日の第28回のいせはら市展に御協力をいただきまして、誠にありがとうございました。おかげさまで前期、後期の来場者数は昨年度よりも上回る結果となりました。

また、先日行われました表彰式にも、皆様方にお越しいただきましてありがと

うございました。コロナ後の初めての表彰式で、皆様に集まっていただくという形で行ったところがございますが、行き届かない点がございましたことお詫び申し上げます。また、御意見をお伺いした中で、来年度は、さらにより市展が開催されるように努めてまいります。本当にありがとうございました。

○教育長【山口賢人】 ありがとうございました。

ほか、よろしいですか。

では、ないようですので、最後に来月の定例会の日程をお願いします。

○参事（兼）教育総務課長【熊澤信一】 次回の定例会につきましては、7月28日金曜日の午前9時30分から、会場につきましては、図書館の2階のAVホールにおきまして開催いたしますので、どうぞよろしく願いいたします。

以上でございます。

○教育長【山口賢人】 それでは、本日の教育委員会会議はこれをもって閉会とさせていただきます。ありがとうございました。

----- ○ -----
午前10時7分 閉会